
令和２年度第３回学校運営部会 会議要旨 

 

とき 令和２年１０月８日(木) 

ところ 北方中学校 校長室 

 

※会議の主な内容は以下のとおり 

 

副部会長：定刻になったので、第３回学校運営部会を開始する旨を告げる。 

(15:30開始) 

部会長：各委員の検討内容等について順次資料説明と協議を行うこととする。 

 

（開校式・閉校式に関して） 

○閉校式の日程に関して、卒業式や修了式・離任式が終わってから行わないとおかしいと思

いますが、４校全てで行わないといけないので日程調整が難しそうです。 

⇒他校の事例では、閉校式では校長・来賓あいさつや町長への校旗返納などが行われるよう

です。4校同時に行うならば、そのあたりの調整が必要です。 

⇒例えば校旗返納はきらりホール等で合同で行うとかリモート開催にして、その後のお別れ

会は各学校で行うとかはできませんか。 

⇒日程に関しては、他校の事例で閉校式が３月初旬の場合もあります。その場合の修了式な

どとの整合性などを調べてみます。 

 

〇閉校式は在校生だけではなく、地域住民や卒業生などへも十分配慮が必要です。 

⇒他校では閉校式実行委員会などを組織する場合が多いようです。学校関係者以外の方も含

めて各学校に実行委員会を設け、その上に町全体としての実行委員会を設けるような方式

がよいと思います。 

 

〇開校式の後に入学式を行うことになりますが、入学式は１年生のみですか。７年生も入学

することになるのではないですか。 

⇒新しい学校だから厳密には全学年入学かもしれないですが、転籍という扱いになるかと思

います。南小開校時の記録などを調べてみます。 

 

（日課表に関して） 

〇読書の時間の取り扱いは各校によっていろいろな考え方ができそうです。 

⇒この時間は自主活動の時間としてはどうでしょうか。 

⇒基本的にはこれまでの案をベースにして、来年度からの試験導入を検討してみたいです。 

 

（行事に関して） 

〇合唱集会について、この行事は必ず南北の学園の共同開催としたいが、会場をどこにする



かという問題があります。 

⇒きらりホールで開催するなら、人数的に学年別開催くらいしかできません。総合体育館な

らば、全学年集まっての集会ができると思います。 

⇒異学年交流・学校間交流ができる機会は大切です。この他にも多くの行事を計画したいで

す。 

 

〇各種研修に関しては、北方科との整合性を考慮して計画するほうがよいと思います。例え

ば５年生は自然学習と絡めて少年自然の家での研修、６年生では歴史を学ぶので京都へ行

くなど。 

⇒行き先を子どもたちに選ばせるという案もあります。例えば高山、郡上、馬籠などの中か

らクラスごとに行き先を決めて、南北学園一緒に活動するなどの方法も考えたいです。 

⇒クラスごとの行動は安全管理の面で課題もあると思います。 

⇒北方科との整合性も踏まえて、研修に関しては１年生から９年生まで系統的に考えなくて

はなりません。次回までにそのあたりを精査していきます。 

 

副部会長：３回目の協議は以上とし、各委員それぞれの研究を進めることとする。次回の部

会は 12月 1日(火)午後 3時半からとする。（17:15終了） 


